

En medio de la emergencia, Kast entregará hoy su primer gabinete con 25 ministros

MINISTERIOS. Ayer, el despliegue de figuras como Iván Poduje y Martín Arrau en La Moneda buscó proyectar un control técnico inmediato sobre las zonas afectadas.

Redacción

El reloj de la Oficina del Presidente Electo (OPE), ubicada en la calle La Gloria 88 en Las Condes, corre a una velocidad distinta a la del resto del país. Mientras el sur de Chile combate una de las olas de incendios más devastadoras de los últimos años en las regiones de Ñuble y Biobío, José Antonio Kast decidió que la conformación de su equipo de gobierno no puede esperar. Bajo la consigna de un gobierno de emergencia, el mandatario electo confirmó que este martes, en una ceremonia que buscará un equilibrio entre la solemnidad republicana y la sobriedad que exige la catástrofe, presentará a las 25 personas que integrarán su primer gabinete.

La jornada de ayer marcó un hito en la transición. A las 10:52 de la mañana, Kast cruzó el umbral del Palacio de La Moneda para su tercera reunión con el Presidente Gabriel Boric. Sin embargo, el gesto no fue solo protocolar. El líder republicano optó por un estreno forzado de sus piezas más relevantes en materia de gestión e infraestructura. En los pasillos de Palacio se vio caminar a Iván Poduje, el más probable futuro ministro de Vivienda; Martín Arrau, casi seguro próximo titular de Obras Públicas; y María Jesús Wulf, quien asumiría en Desarrollo Social. La señal fue nítida: ante la tragedia, Kast decidió que el corazón de su instalación será la reconstrucción, enviando a sus figuras sectoriales a "tomar posición" incluso antes de su nombramiento oficial.

Se debe sumar a Claudio Alvarado, quien lo acompañó en la reunión con Boric y Álvaro Eliazde y será su primer ministro del Interior.

El diseño de este gabinete de reconstrucción no es azaroso. Al presentar a la dupla compuesta por Poduje y Arrau, el mandatario electo busca contrastar capacidades y experiencias. Por un lado, el perfil técnico y urbanista de Poduje, quien ha sido un férreo crítico de la gestión de vivienda del actual gobierno,



JORGE QUIROZ Y JOSÉ GARCÍA RUMINOT TIENEN UN CUPO SEGURO EN EL NUEVO GABINETE.

¿Quién asume Seguridad?

● Es la cartera eje del relato de Kast y la última en cerrarse. Ante la probable baja del general (r) Enrique Bassaletti, quien fue electo diputado y optaría por el Congreso, el nombre del general (r) Luis Felipe Cuellar toma ventaja. Cuellar, cercano a Johannes Kaiser y exjefe de defensa en La Araucanía, aportaría el perfil de mano dura que Kast busca para su gobierno de emergencia. Su nombramiento facilitaría además un puente con el sector libertario, tras su rol enfrentando al terrorismo en el sur.

aporta la visión académica y la planificación urbana necesaria para zonas siniestradas. Por otro, la experiencia en terreno de Arrau, quien fuera el primer intendente de la Región de Ñuble, garantiza el conocimiento de la operatividad del Estado en la zona de crisis.

Mientras la logística del anuncio se termina de montar en la OPE, las confirmaciones en el área económica han traído una cuota de certeza al mercado. El casi seguro nombramiento de Daniel Mas Valdés como ministro de Economía es, quizás, la jugada más estratégica de las últimas horas. Mas, actual vicepresidente de la CPC e ingeniero agrónomo de la UC, representa el desembarco directo del mundo gremial y empresarial

en el gabinete. Sutrayectoria en el sector inmobiliario y de la construcción, a través del grupo Ecomac, lo posiciona como el interlocutor natural para reactivar una industria que genera mano de obra masiva, elemento clave para el plan de recuperación económica de Kast.

Mas se integrará a un equipo de corte técnico-liberal liderado por Jorge Quiroz en Hacienda, y que ya cuenta con nombres como José García Ruminot en la Segpres, Tomás Rau en Trabajo y Ximena Rincón en Energía.

PENDIENTES Y SEGUROS

En la OPE, el trabajo de los asesores Cristián Valenzuela y Catalina Ugarte ha sido total para cerrar las últimas dos carteras pendientes: Minería y Seguridad.

Esta última es el eje del relato de orden público que llevó a Kast a la victoria en diciembre. La urgencia por contar con autoridades confirmadas responde a la necesidad de proyectar un control absoluto del aparato estatal frente a situaciones de crisis.

Con el nombre de Defensa (Fernando Barros) despejado durante el fin de semana, el puzzle ministerial de José Antonio Kast está prácticamente completo.

Mara Sedini será de esta forma la próxima ministra Segegob o vocera de Gobierno; Francisco Pérez Mackenna el próximo canciller; Catalina Parot la jefa de Bienes Nacionales; Judith Marín estará a cargo del ministerio de la Mujer y Equidad de Género; Tomás Rau será el jefe de cartera de Trabajo y Previsión Social; Fernando Rabat el de Justicia; May Chomali dirigirá el Minsal; Ricardo Irarrázaval estará en Medio Ambiente; Ximena Lincoln en Ciencias; Paz Arzola en Educación; Jaime Campos en Agricultura; Louis de Grange en Transporte; Natalia Duco en Deportes; y Francisco Undurraga en Cultura.